

El conejo es, junto a la liebre y la perdiz, el representante más característico de la fauna de nuestro término.

**Descripción:** El aspecto externo del conejo se asemeja mucho al de la liebre. Es, sin embargo, notablemente más pequeño y de formas más redondeadas; las orejas y las patas traseras son menores. El cuerpo se presenta cubierto de pelo gris con reflejos castaño-amarillentos. La parte inferior del cuerpo, el vientre, y la parte interior de las patas son blancos.

**Hábitos y comportamiento:** El conejo prefiere los lugares cubiertos de matas, secos y expuestos al Sol. En tales lugares excava profundas madrigueras subterráneas, donde los individuos viven aislados o en grupos. Las madrigueras están constituidas por una cámara central de la cual parten numerosas galerías que conducen al exterior. Si el terreno circundante al cubil está cubierto de vegetación baja, el conejo permanece en el exterior y pasta incluso durante el día. Por el contrario, si el terreno es despojado, sale sólo de noche. A la menor señal de peligro, los conejos dan la alarma a sus compañeros batiendo fuertemente el suelo con las patas posteriores.

El conejo es un animal receloso y desconfiado que nunca se aleja mucho de su madriguera, donde se refugia con sorprendente rapidez. La carrera del conejo es esencialmente distinta a la de la liebre; los conejos no huyen nunca al descubierta, y cubren la breve zona de terreno que los separa de su cubil con unas cuantas zancadas irregulares y zigzagueando velozmente.

**Reproducción:** La época de celo se inicia en febrero o marzo. Los "conjugues" viven en buena armonía y, aun no siendo rigidamente monógamos, son bastante más fieles que las liebres.

A los cinco meses, los conejillos o gazapos son ya capaces de reproducirse. Esto unido a una buena cantidad de recién nacidos, determina la abundancia de la especie.

# LA FAUNA DE CUEVAS

## EL CONEJO SILVESTRE

**Enfermedades:** Aparte de algunas "enfermedades" como el plomo, hurón, ceptos, zorros, etc., los conejos padecen una terrible enfermedad: la mixomatosis, que reduce notablemente el número de individuos. Actualmente, para hacer frente a este grave problema, la Sociedad de Cazadores (tan criticados por los ecologistas) está repoblando las zonas más propicias como "l'Argila", con conejos que no contraen esta enfermedad. Otra enfermedad que ha surgido últimamente es la NHV (neumonía hemorrágica vírica). Esta enfermedad produce verdaderos estragos entre los conejos. Esperemos que el conejo supere a la NHV; su alta tasa de reproducción debe facilitar familias resistentes al virus.



VICENTE-J. FRANCISCO

E. Segarra

joyero

C/ LA COHT, 3  
TEL. 41 61 80  
SAN MATEO

C/ CASTELLON, 4  
TEL. 42 62 74  
CUEVAS DE VINROMA

### PER A SUBSCRIPCIONS

Remeteu 1.500 ptes (6 periódics) als següens números de compte:

- CAIXA RURAL 200.00399.47
- CAIXA D'ESTALVIS 3300.044.000193.7
- BANESTO

Tambe podeu fer un giro postal a l'adreça de l'associació.